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Buenos Aires a Los Ángeles?

Yo pertenezco a la generación que quizás

sufrió más en uno de los momentos más oscuros

de la historia de Argentina. Más de 30,0000 per-

sonas desaparecieron bajo el terrorismo de esta-

do impuesto por la junta militar. Yo ya estaba en

una lista negra, mi música no podía sonar en la

radio, había estado detenido varias veces, y ya no

daba más para vivir allí. Esa situación política

creó una situación general con respecto a la cultura que era espantosa.

Cuando llegué a Los Angeles empecé a armar una banda con Aníbal

Kerpel, quien hasta el día de hoy sigue siendo mi socio. Entonces con-

tinué haciendo aquí lo que hacía en Argentina. Trabajé con León

Gieco y produje su disco cuando ambos teníamos 20 años de edad.

A mediados de los 80's volví a Argentina para hacer un proyecto llama-

do De Ushuaía a la Quíaca en donde nos fuimos desde 1ierta del Fuego

en Argentina hasta la frontera con Bolivia, documentando lo que hacían

los músicos regionales. Eso me motivó mucho a trabajar como productor,

ya que hasta ese momento sólo había producido a León y a mí mismo.

Luego volví a Los Angeles y ya para ese entonces, empieza a surgir una

nueva movida en México, la cual fue coincidente con la fraCtura del PRI

[partido político con más de 70 años seguidos en el poder], la aparición

del PRD, la aparición de TV Azteca, la levantada de la prohibición de los

conciertos de Rock. En esta época empiezan a salir grupos como Insólitas

Imágenes de Aurora, que luego se convirtieron en Caifanes, y otros como

Maldita Vecindad y Café Tacvba. Aníbal y yo decidimos meternos en ese

movimiento ya que nos recordaba mucho a lo que pasó en Argentina a

principios de los 70's y nos motivó mucho por su originalidad y frescura.
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Primero que todo, me gusta asociarme con artistas que tienen una
gran visión, conceptos originales, y que reflejen quiénes son y de dónde
vienen. Deben tener una propuesta que me fascine, y de ahí veo cuáles
son las posibilidades de trabajar juntos. Evalúo cosas como la química
entre nosotros, si compartimos el mismo tipo de ética de trabajo e ideas
de cómo llevar adelante el proyecto. Aparte de eso, el artista debe querer
trabajar con uno y hay que mostrarle que uno entiende su universo artís-
tico y que lo puede ayudar a materializar su visión. Lo que me atrae son
los artistas con una propuesta que sea original y que tenga identidad.
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Bueno, siempre trabajo con Aníbal por lo cual obtengo siempre una
opinión de afuera. También, después de tantos años haciendo esto, sien-
to que tengo algo de perspectiva que me permite manejar la situación.
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para un disco?
Hay distintos criterios. El más simple es que hay canciones que son

buenas y hay canciones que son malas. Después, uno trata de busCa!

lo más representativo y lo más original de ese artista, un tema que pro-

ponga algo diferente. Otro criterio es escoger canciones que tengan un

potencial muy fuerte para conectar con el público de ese artista. Aparte

de eso, tenemos que considerar el macrocosmos del álbum para que

éste sea balanceado. Hay que considerar cosas como el tempo de las

canciones para no tener 12 temas sin variación alguna en este aspecto.
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que se venía escuchando. &a identidad nueva-

mente conectó bastante. &as son las cosas que te

puede decir, pero hay otras que no te puedo

explicar. Hay algo de mi música que funciona muy

bien con d cine, se produce un casamiento entre la

música y la película, que es muy difícil de describir

con palabras, pero que a la gente le pega.

..
Lo primero es trabajar muchísimo.

en lo que haces.

tante, pero la inexperiencia

artística. Si te mantienes fiel a eso y eres constante,

tUyo. Si lograste un sonido tUyo, un concepto y una
artística fuene, si' .

plan, eventualmente las cosas vuelven.1IJi

¿C6mo se dio tu interés por el

charango?
Desde muy chico tuve la inquietud de esto de la

identidad y la origina1idad. Mi intención siempre fue aportar cosas que

tuvieran que ver conmigo, con la historia de mi pai'i, con mi identidad de

latinoamericano. En cuanto al cl1arango, la técnica que utilizo se asemeja

más a la que utilizo para tocar la guitarra. La persona que me impulsó a

abrazar este instrumento fue Jaime Torres, quién es como el padre de este

instrumento. Le envié una grabación mía de este instrumento y con mucha

vergüenza le dije: "el que toca aquí es un amigo mío, dime qué piensas". Él

al otro día me llamó y me dijo: "El que toca en esto eres tú, y está muy

bueno. No usas la técnica tradicional pero lograste capturar la esencia del

instrumento".

y entonces del charango pasé al ronroco, que es simplemente un cha-

rango grave. En este instrumento encontré un compafíero y un socio.

Con todos los cambios por los que ha
pasado la industria, ¿piensas que el artista
independiente está en una mejor posición

hoy?
Es difícil de contestar esa pregunta. Como soy optimista, pienso que

es favorable. La industria del disco está en un momento de crisis total
y decadente. Pero por otro lado, la música está en un momento
increíble ya que más gente tiene formas de poder comunicar su músi-
ca y creatividad sin depender de los monstruos sagrados que son las
disqueras. Claro está, esto ha hecho que existan 250,000 demos
flotando por ahí de los cuales 249,900 son horribles, ya que cualquiera
graba lo que sea hoy en día. Antes habían más filtros por los cuales
pasar para entonces realizar una grabación.

Pero si bien está todo sarurado, talvez también hay cosas nuevas y
originales que no hubiesen llegado a las disqueras. La verdad no lo sé.

Imagino que a ti te llegan muchos demos y
mucha gente te pide favores. ¿Estás abierto
a esto?

Yo escucho casi todo lo que me dan. No lo hago todo el tiempo,
pero hay días que me siento con una pila de discos a escuchar. Hay
cosas buenas, pero el 70 % son malas. Luego, un 20 % no son malas,
pero carecen de originalidad y son cosas con las cuales no tengo interés
-en trabajar. De ahí, un 10 % es bueno, y de ese 10 %, alrededor del 2
% es muy bueno. [Dos de cada 1,000 CDs].

¿Qué proyectos tienes pendientes por
realizar?

Me interesaría hacer un musical alguna vez. Me interesa mucho
tener más tiempo para trabajar música experimental. Aparte de la
música, hay muchas otras cosas que me interesan. Tengo una produc-
tora de cine en la cual vamos a hacer un documental sobre Tango.
También tengo una editora de libros.
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